

Segeplan destaca en Washington la importancia de la información ambiental en la construcción de Plan Nacional de Desarrollo



Guatemala, mayo de 2014. La Subsecretaria de Políticas Públicas de Segeplan, Dora Marina Coc, expuso sobre los “Retos de política para integrar el conocimiento de la información sobre el capital natural”, en el Foro Anual de la Alianza para la Contabilidad del Capital Natural y la Valoración de los Servicios de los Ecosistemas (WAVES), realizado el 14 de mayo, en Washington D.C., Estados Unidos.

En el Foro de alto nivel “Más allá del PIB: Haciendo que la riqueza natural cuente para el desarrollo”, se analizó cómo los países están realizando importantes avances en la valoración de su capital natural y tomando mejores decisiones informadas para el desarrollo.

Naciones como Guatemala, Botswana y Filipinas, así como corporaciones líderes, se están dando cuenta que hay más en la riqueza de lo que se mide a través del PIB.

La funcionaria guatemalteca resaltó que “por primera vez en el país estamos elaborando el Plan de Desarrollo Nacional K’atun: nuestra Guatemala 2032, con perspectiva de 20 años plazo. En este proceso hemos aprovechado la información en el tema de las cuentas nacionales, que se ha producido desde la academia. Además, nos ha permitido comprobar la necesidad de fortalecer nuestro sistema de información, que incluye al INE”.

Destacó que el máximo órgano de participación ciudadana, el CONAUDR, en donde confluyen el Presidente de la República, los ministros y la sociedad civil, está trabajando en la formulación del Plan de Desarrollo Nacional. En este proceso ha sido muy importante la información relacionada con la riqueza natural, la cual permite tomar decisiones basadas en evidencias.

La Subsecretaria Dora Coc agregó que Guatemala aspira a tener instituciones sólidas, capaces de conducir de mejor manera el desarrollo y que contribuyan a consolidar el proceso democrático. De esa cuenta, añadió, la institucionalidad ambiental, la institucionalidad para la paz y la institucionalidad de la información, son parte de las instituciones emergentes “que esperamos se fortalezcan con la visión del Plan de Desarrollo Nacional K’atun”.

Representando a Guatemala participaron el Director de Estadísticas Macroeconómicas del Banco de Guatemala, Otto López, quien es miembro del Comité Directivo Nacional de Waves; y compartió los



Conoce a Segeplan

[¿Qué es Segeplan?](#)

[Nuestras autoridades](#)

[Revista en Contacto](#)

[Biblioteca de documentos y publicaciones - Descargas](#)

[Noticias](#)

avances y retos del país en la implementación de la contabilidad del capital natural. Asimismo, el Gerente del Instituto Nacional de Estadística –INE-, Rubén Narciso, y el Director del Instituto de Agricultura, Recursos Naturales y Ambiente (IARNA), de la Universidad Rafael Landívar, Juventino Gálvez.

En la reunión, Guatemala mostró que está a la vanguardia en la valoración de su capital natural. Esto presenta interesantes retos para utilizar la información económica y ambiental que ha producido el país en las decisiones de política económica y Segeplan está dando los pasos necesarios para que esto sea una realidad.



[Volver]

< [Prev](#) [Próximo](#) >

Secretaría de Planificación y Programación de la Presidencia SEGEPLAN

9a. calle 10-44 zona 1, Tel. (502) 2504-4444 www.segeplan.gob.gt